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ريا�ض عواد 

أعلن النائب اسامه عيسى الشاهين عن تقديمه 
مقترحا برغبة قال فيه لما كان هناك »كويتيون بلا 
راتــب«، وأعني بهم المواطنون الذين توقفت مصادر 
دخلهم بسبب تعطل معظم الــدوائــر الحكومية إثر 

انتشار فيروس كورونا.
 ولمــا كــان الدستور في المــادة 11 منه قد قــرر أن 
)تكفل الدولة المعونة للمواطنين في حالة الشيخوخة 
أو المرض أو العجز عن العمل، كما توفر لهم خدمات 
التأمين الاجتماعي والمعونة الاجتماعية والرعاية 
الصحية(. لذا أتقدم بالاقتراح برغبة التالي برجاء 
عرضه على »مجلس الأمة«  )نص الاقتراح برغبة(: 
تخصص الحكومة خط هاتف ساخن، وخط تراسل 
نصي WhatsApp، لخــدمــة المــواطــنــين الــذيــن لا 
يتقاضون دعــم عمالة وطنية أو راتــب أو معاش 
تقاعدي أو مساعدة اجتماعية أو غيرها من الدولة، أو 
توقفت هذه المداخيل لأي سبب، وذلك لحصرهم وحل 

إشكالهم مع مختلف الجهات على نحو عاجل.
كما اقترح الشاهين ايضا صرف مساعدة اجتماعية 
ـ بــدل بطالة ـ شهرية، لكل مواطن لا يتقاضى دعم 
عمالة وطنية أو راتب أو معاش تقاعدي أو مساعدة 
اجتماعية وقــال الشاهين في اقتراحه  لما كان هناك 
»كويتيون بلا راتــب«، وأعني بهم المواطنون الذين 
توقفت مصادر دخلهم بسبب تعطل معظم الدوائر 

الحكومية إثر انتشار فيروس كورونا.
 ولمــا كــان الدستور في المــادة 11 منه قد قــرر أن 
)تكفل الدولة المعونة للمواطنين في حالة الشيخوخة 

أو المرض أو العجز عن العمل، كما توفر لهم خدمات 
التأمين الاجتماعي والمعونة الاجتماعية والرعاية 
الصحية(. لذا أتقدم بالاقتراح برغبة التالي برجاء 

عرضه على »مجلس الأمة«.
)نص الاقتراح برغبة(:  صرف مساعدة اجتماعية 
ـ بــدل بطالة ـ شهرية، لكل مواطن لا يتقاضى دعم 
عمالة وطنية أو راتب أو معاش تقاعدي أو مساعدة 
اجتماعية أو غيرها من الدولة، والاكتفاء بالتقديم 
الهاتفي والالكتروني عوضًا عن الحضور الشخصي 

لهم.

اسامه الشاهين 

الشاهين يقترح خطاً  ساخناً 
لخدمة »كويتيون بلا رواتب«

   أعلن النائب عبد الله أحمد الكندري  عن تقديمه 
سؤالا الى وزير الإعلام ووزير الدولة لشؤون الشباب 

)نص السؤال(
أثناء التصدي للأزمة العالمية التي يمر فيها دول 
العالم لأزمــة فايروس كورونا ومنها الكويت، تبين 
بأن خلال تلك العقود لم تقوم الهيئة العامة للزراعة 
والــثــروة السمكية بــالــدور المنوط فيها وهــو العمل 
على توفير الأمــن الغذائي للدولة، بالرغم من كثرة 
التصريحات من قبل المسؤولين بالخطط والوعود 

الحكومية للوصول إلى الاكتفاء الذاتي من الغذاء.
ولمــا كانت الــدولــة والمتمثلة فيها الهيئة العامة 
للزراعة تقوم بتوزيع المزارع )مشروع الأمن الغذائي( 
خلال السنوات الماضية لم تكن كافية لتوفير الأمن 

الغذائي.
وتطبيقاً لمبدأ الشفافية وبعد الطلب المقدم من الهيئة 
العامة للزراعة والــثــروة السمكية للمجلس البلدي 

2020/4/20 بتخصيص موقع بمنطقة الصليبية 
لاستغلاله لنشاط )الــزراعــة العضوية والاستزراع 
السمكي والــربــيــان – الــزراعــة النباتية الإنتاجية( 
مما أثــار الكثير من التساؤلات عن دور الهيئة خلال 

السنوات السابقة حول توفير الأمن الغذائي
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما عــدد القسائم الزراعية التي تم توزيعها 
منذ عام 2010 حتى يومنا هذا؟ مع تبيان مساحة كل 

قسيمة تم تخصيصها؟.
2 - ما هي إنتاجية هذه القسائم الزراعية التي تم 
تخصيصها منذ عام 2010 حتى يومنا هذا؟ مع تزويدي 
بالكميات التي تم تزويد المنتجات الزراعية للسوق 

المحلي؟
3 - ما هي اجمالي التوسعات الزراعية التي تم 
إعطائها لأصحاب القسائم الزراعية منذ عام 2010 
حتى تاريخ هــذا الكتاب؟ مع تزويدي بكشف من تم 

الموافقة بالتوسعة له؟
4 - هل تم تقييم الجدوى الاقتصادية المتعلقة بالأمن 
الغذائي لتلك الفترة؟ يرجى تزويدي بنسخة من هذا 

التقدير في حالة وجوده؟
5 - ما هي عدد المــزارع والجواخير التي تم سحبها 
منذ عام 2010 حتى تاريخ 2020/1/1؟ مع تزويدي 
بكشف بذلك؟ مع تزويدي كذلك بكشف بالأسماء التي 

تم تخصيص تلك المزارع والجواخير؟

الكندري للجبري: ما عدد القسائم 
2010؟  الزراعية الموزعة منذ عام 

عبدالله الكندري

وجه النائب سعدون حماد سؤالاً برلمانياً إلى وزير 
الصحة الدكتور باسل الصباح، يطلب فيه نسخة من 
تقرير الوفد الصيني الزائر للكويت فور الانتهاء من 
إعداده، بعد قيامه بزيارة بعض المستشفيات والمراكز 
ــوزارة، ومعاينة الإجــــراءات التي تقوم  ــل التابعة ل

بها السلطات الصحية في البلاد ســواء العلاجية أو 
الوقائية، أو آليات العزل للحالات المصابة بفيروس 
كورونا المستجد.وطلب إطلاعه على الأماكن التي قام 
الوفد بزيارتها والملاحظات التي رصدها الفريق عن 
الإجراءات التي تتبعها »الصحة« لكل مكان على حدة، 

ونسخة من محاضر اجتماعات الفريق الصيني مع 
المختصين في »الصحة« خلال زيارته للبلاد، ونسخة 
ــأل حماد عــن خطة  مــن التوصيات التي أبــداهــا. وس
»الصحة« لتنفيذ التوصيات التي وردت في تقرير الوفد 

الصيني، وموعد البدء بتنفيذها.

سعدون حماد يسأل وزير الصحة عن تقرير الوفد الصيني

المويزري لوزير الداخلية: هل توسط نائب من النواب لتجار الإقامات؟
اعلن النائب شعيب شباب المويزري عن  تقديمه 
حزمة من الأسئلة  لنائب رئيس مجلس الوزراء ووزير 
الداخلية ووزير الدولة لشئون مجلس الوزراء)نص 
السؤال(: جاء في تصريح  رئيس مجلس الأمة فى يوم 
الاحد الموافق 26 أبريل 2020 الآتــي:- .فى موضوع 
فى غاية الاهمية كما يعني ذكرته مراراً وتكراراً وأرد 
أكد اليوم موضوع تجار الاقامات واللى تحدثنا عنه 
حتى قبل هذه الازمه لكن هذه الازمة كشفت الغطاء عن 
الكثير من الحالات وعن الوحوش البشرية التي تتاجر 

للأسف في البشر  لكنى من هذا المنبر أوجه رسالتي 
إلى سمو رئيس مجلس الوزراء والأخوة في الحكومة 
بصفة عامة ومعالى نائب رئيس مجلس الوزراء وزير 
الداخلية بصفه خاصه بانه اذا كــان هناك أي نائب 
يتوسط لتجار الاقامات أو غيرهم من المخالفين بس انا 
اتكلم عن حالات الان تردنا ان هناك من يتوسط لتجار 

الاقامات من النواب ..الخ 
يرجى الإجــابــة على الآتــي: الــســؤال الأول: - قام 
رئيس مجلس الامه فى تصريحه هذا بتوجيه الكلام 

لسمو رئيس مجلس الــوزراء والحكومة بصفه عامه 
ولكم كوزير للداخلية بصفه خاصه فهل قام أي نائب 
من ال )50( نائب من نــواب مجلس الامــه بالتوسط 
لديكم كوزير للداخلية لتاجر أو لتجار الإقامات أو 
غيرهم من المخالفين؟ إذا كانت الإجابة بنعم من هو 
النائب أو النواب الذين توسطوا لديكم ســواء بشكل 
مباشر بالحضور الشخصي أو عن طريق الهاتف؟ 
ومتي؟ وما إسم / أسماء تجار الإقامات أو غيرهم من 
المخالفين الذين توسط لهم أي نائب من النواب؟ وما هو 

الإجراء الذي إتخذتموه تجاه الملف / القضية موضوع 
التوسط وتاجر الاقامات الذي تم التوسط له من قبل 

النائب؟
السؤال الثاني: وفى سياق ذات التصريح قال: » ... 
إذا ثبت ان هذا الامر صحيح عليه ان يخاطبني برسالة 
رسمية موجهة لى وسأعرضها في بند الرسائل فى 
مجلس الأمــة لان هذا الامــر فعلاً غير مقبول ولا يقبل 
من أى شخص يفترض فيه أن يمثل الامة وأن يشرع 
ويراقب أن يتوسط لتاجر اقامات ويحدد هو من هو 

المــدان ومن البريء ويحاول عرقلة إحالة الملفات إلى 
النيابة ...«  هل قام أي نائب من ال )50( نائب من نواب 
مجلس الامه بمحاولة عرقلة إحالة أياً من ملفات تجار 
الإقامات أو المخالفين؟ من هو النائب الذي حاول عرقلة 
احالة أي ملف من ملفات تجار الإقامات ومتى وكيف؟ 
وما هو الإجراء الذي اتخذتموه بذات بالموضوع )الملف 
/ القضية( الذي قام هذا النائب )كما ذكر رئيس مجلس 
الامه فى تصريحه( أنه حاول عرقلة إحالتها للجهات 

المختصة؟ 


